

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 2a. Oeste.—Aparado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta

—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS—
DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos
y el famoso negro alemán
— PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 11 DE SETIEMBRE DE 1910

NUMERO 2468



ANTIVIBORA

POR EMILIO QUIROS — (Paraiso)

REMEDIO INFALIBLE contra la mordida a de cuabras. El único concedido hasta hoy, de venta en San José en la acreditada

Botica Nacional

del Paso de la Vaca. — En Cartago en la

Botica Nueva

del Licenciado Carranza — Agente ambulante.

D. Rómulo Artavia

Ag. 19

El canton

de San Isidro y el Congreso

Dificultades mucho más grandes de lo que muchos se imaginaban van a presentarse al Congreso, al tratar de erigir en cantón al distrito con que se encabezan estas líneas, si para ello hubieran de llenar todos los caprichos de niño mimado que pretenden los isidreños. Nosotros no somos tan egoístas como ambiciosos son ellos. Si ellos logran coronar sus legítimas aspiraciones de elevarse unos puntos más sobre el nivel que hay ocupan, santo y bueno, eso será motivo de orgullo regocijo para nosotros; pero el hecho de pretender hacerse grandes, no los autoriza para apoderarse de una porción de terreno

que, en la conciencia de ellos mismos está de que no les pertenece. Esa porción de terreno ha estado siempre en disputa, y aunque parezca que aquella cuestión había quedado arreglada por una disposición del Licenciado Rodríguez, no es así, puesto que aquella disposición fijó un límite provisional y de ninguna manera definitivo.

Por qué nosotros los costarricenses no hemos aceptado como bueno el fallo de Loubet en la cuestión de límites con Panamá, á pesar de tener tal fallo un carácter de definitivo? Porque es injusto á todas luces. Pues bien, ¿por qué nosotros los vicentinos hemos de aceptar como bueno un fallo que, además de ser parcial por razones de conveniencia pecuniaria y política, se dictó con el carácter de provisional? No hay ley humana que nos pueda obligar á ello.

Si nuestro Congreso es verdaderamente republicano, debe estudiar muy bien este punto y proceder con mucho tino. — JUSTO — San Vicente, setiembre 8 de 1910

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS Itinerario para SETIEMBRE Y OCTUBRE

Siberia..... 5 de Setbre.	Siberia..... 3 de octubre
Prinz August Wilhelm 12 — —	Prinz August Wilhelm 10 — —
Sarnia..... 19 — —	Sarnia..... 17 — —
Prinz Joachim..... 26 — —	Prinz Joachim..... 24 — —
Siberia..... 31 — —	Siberia..... 31 — —

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 25 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH
En San José y Limón

AÑEJO ESTERILIZADO

de Ntra. Sra. de Guadalupe
ESPECIAL para ENFERMOS

ESTE ES EL NOMBRE DEL VINO QUE VENDE
LA PROVEEDORA

UNICA IMPORTADORA DE ESTA MARCA

Al construir su casa de cemento armado exija que el contratista emplee el



sistema "KAHN" es el mejor

Compañía Constructora Durini

OFICINA: HOTEL FRANCES, núm. 6

Construcciones de toda clase, HIERRO, CEMENTO ARMADO, MADERA, etc.
Nos hacemos cargo de levantar planos y presupuestos, así mismo de la dirección de trabajos.

PEDRO DURINI,
Gerente

SOMBRERERIA UNIVERSAL

DE ROBERTO MERO TO BRENES

25 varas al Norte del Correo San José de Costa Rica

Especialidad en la fabricación de sombreros, contando con los mejores materiales de casas de Estados Unidos y Europa, y surtido completo de accesorios á satisfacción de todos nuestros clientes.

Se arreglan chisteras, bombines, sombreros de pino y de pite, así como las ex gencias del gusto más refinado. Venta de materiales para sombreros, al por mayor y menor, á precios los más módicos y sin competencia.
Agosto 19

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera á Bristol £ 20
" " " ida y vuelta £ 38
A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. — Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Azúcar de la. á.....	£ 8 00 el quintal neto
" " 2a. ,	7 00 " "
" " 3a. ,	7 00 " "

LINDO BROTHERS

Obras

de interés público

Fiesta para el 15 de Setiembre.

Hacienda Vieja, Orofina, 7 de setiembre.—Es este pueblo uno de los que marchan á pasos agigantados por la senda del progreso. Sus moradores son de buena índole, trabajadores y honrados, siendo este lugar un centro de partida para todos los distritos más importantes del cantón de Puriscal.

Existen varios proyectos de gran importancia para esta localidad, cuya realización se llevará á cabo muy en breve. Se trata de la construcción de una cañería que nos proveerá de una buena agua potable como lo es la de la fuente del Saltral.

También se están dando los primeros pasos para edificar una iglesia, establecer un cementerio y levantar un edificio destinado á cárcel pública.

Mucho hay que esperar de esta población que comienza hoy á florecer. Los gamonales de aquí son personas francas y desprendidas.

Los ricos comerciantes don Rafael Murillo, don Adolfo Masís, don Abelardo León y don Trinidad Masís piensan obsequiar el quince de los corrientes con un pomposo baile á la juventud y amigos. La fiesta se efectuará en el hermoso salón de la casa de don Rafael Murillo.—Corresponsal.

Puriscal

BASTANTE mala es la situación económica de este cantón. El comercio va en decadencia; industrias no hay; y la agricultura que ha sido y es la única fuente de producción aquí, se encuentra abatida debido al abarrotamiento del dulce y del maíz hoy, y sobre todo á la falta de caminos, pues en esta en la presente época del año son intrasitables y los fletes suben de tal manera, que el producto de lo que una carreta lleva al mercado no alcanza muchas veces á cubrir el valor del flete, por ejemplo, el flete de una fanega de maíz cuesta hoy 17 colones y se vende en San José por 16 colones.

Más ó menos sucede lo mismo con los demás productos agrícolas, sin excluir el dulce en el cual la pérdida siempre es positiva. Y nada en absoluto se ha conseguido para mejorar en algo nuestros caminos.

Vanas han sido cuantas gestiones se han hecho no obstante la justicia de las demandas. Con el abandono en que se encuentran nuestros pueblos, es imposible que la agricultura prospere. Se desalienta el agricultor que después de haber empleado su capital y gran parte de sus años y acaso todo su vigor para sacarle algún producto á la tierra, se desalienta, digo cuando después de haber pagado tantas contribuciones para caminos, no hay uno por donde transitar sin grave peligro de sus intereses, pues siempre se expone á perder por todos lados, ya en la venta de sus productos, ya en los caminos, sus bueyes, sus carretas, etc., etc. Así no tiene porvenir la agricultura.

Se han apremiado en este cantón las agencias de policía de los distritos de San Rafael y Gandelarita. Quedan con Agencia los de San Pablo, Crifos (necesaria de todo punto) y Barbaacas y Desamparaditos, éstos dos últimos refundidos en uno.

De verdadera importancia es el puente que nuestra Municipalidad mandó construir y que ya está puesto al servicio del público, en el paso del río Picagres, entre Desamparaditos y Piedras Negras. Eso es emplear bien los fondos. A propósito de

DE verdadera importancia es el puente que nuestra Municipalidad mandó construir y que ya está puesto al servicio del público, en el paso del río Picagres, entre Desamparaditos y Piedras Negras. Eso es emplear bien los fondos. A propósito de

VEASE LA 4a. PAGINA

VER
Y
CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.
Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

Los sueldos de los maestros . Tiquis miquis en la Cámara . Pensiones menores . Escuelas de adultos . Debates . Sesión de ayer del Congreso

Se abrió la sesión a la hora de costumbre. Concurrió el Subsecretario de Instrucción Pública.

Santos.—No está porque se rebajas las pensiones menores de treinta colones y hace moción para rever el acta en ese capítulo. Aprobada. El mismo diputado hace moción para que las pensiones menores de treinta colones no sufran descuento. Aprobada.

Se puso en discusión la moción de Rodríguez, don Pablo, para que se consigne en el presupuesto una partida de 550 colones para escuelas de adultos en las capitales de provincias.

El Subsecretario — Indica otra forma para el buen implantamiento de esas escuelas.

Mata Valle — Apoya la moción de Rodríguez y ruega a éste acepte la forma propuesta por el Subsecretario.

Rodríguez (don Pablo) — Ignoraba que el Ejecutivo tuviese ya un plan para esas escuelas y no tiene inconveniente. Pregunta al Subsecretario que cantidad se fijaría en la partida de Escuelas y Plazas nuevas.

El Subsecretario.—Dice que se podría aumentar en veinticinco mil colones en vez de diez mil colones.

Rodríguez.—Eleva a esa cantidad la suma.

Fue aprobada.

Quirós.—Demuestra que en lo acordado ayer por la Cámara con respecto a los sueldos de los maestros, hubo un aumento de cincuenta y cinco mil colones en vez de diecinueve mil y pico de colones que era lo que se quería.

Rodríguez (Raf) —Da algunas explicaciones y demuestra que la Cámara procedió con perfecto conocimiento de causa.

Olvo.—Dice que al el Congreso vuelve sobre sus pasos haría una grave injusticia precisamente con los maestros, que tienen dotaciones mezquinas. Suplica a Quirós desista de esa moción.

Santos.—Suplica a la Secretaría le diga a cuánto asciende el aumento y se le contesta que a cincuenta y dos mil trescientos cuarenta y ocho colones ochenta céntimos. En vista de eso bien vale la pena la revisión.

Quirós.—Faltaría a un deber de conciencia si retirara esa moción. Explica los motivos y al proceder así, procede como hombre de estado, porque quiere ayudar al Gobierno en su buena labor.

El Subsecretario.—Trajo un plan de transacción cual era mantener las dotaciones de los maestros en el mismo pie en que están actualmente. Se aprobó esa suma y no será posible cubrir la.

Faerron.—Lamenta que sea Quirós quien haya hecho una moción tan odiosa como ésta. Se extiende luego en una crítica y hace ver las contradicciones en que han caído los Ministros. Les dirige algunas indirectas a los fernandistas, quienes llegaron con intención de hacer trizas el presupuesto y después, debido a ciertas evoluciones, dieron media vuelta. Ojalá el hecho de que cuando se discutía el pre-

supuesto de Guerra, Alfaro y Montero se evaporaron.

Calvo.—Dice que él no ha tratado de sorprender a la Cámara y explica por qué hizo la moción. Protesta del cargo que le hizo el Subsecretario de haber hecho una moción de sorpresa.

Ocho.—Se refiere a que si hay aumentos en el presupuesto habrá nuevos impuestos con los cuales no está, puesto que eso haría más difícil la situación. Luego alude a la actitud de los Ministros quienes no son otra cosa que representantes del señor Presidente y de sus ideas. Habla en términos eco-nómicos del jefe del Estado, dirige algunas indirectas a algunos diputados y proclama el principio de la fuerza para la mayor suma de libertades.

Baudrit.—Quiere que el Congreso le dé su verdadero alcance a la ley que se dictó autorizando al Ejecutivo para hacer las modificaciones y supresiones que crea necesarias en las oficinas de su dependencia. Propone un acuerdo que dice que esa ley sólo se refiere al presente año fiscal.

Santos.—Pregunta al Subsecretario si hay dinero suficiente para mantener la rogación que implica la moción de Calvo.

Subsecretario.—Dice que no: que para dejar los sueldos de maestros tal como están, si y por eso aceptó la idea.

Faerron.—Defiende el aumento en los sueldos de los maestros. Dice que él no ataca al Presidente de la República sino que combite ideas. Otros, dice, eran los que traían determinado plan al principiarse a discutir el presupuesto pero advertido de ello el Ejecutivo supo mediante ciertos evoluciones echárselos al bolsillo. Dice que Coto ha proclamado tales ideas dentro de la Cámara que si las hubiera dicho en una pizarra pública el pueblo lo hubiera dado una paliza al presenciar semejantes claudicaciones. Concluye rebatiendo a Alfaro y a Montero.

Mata Valle — Suplica a Baudrit no complicar más el asunto que se discute y dice que su opinión es que la ley está vigente y completa.

Afaro — Explica su conducta cuando luchaba por las rebajas y su desistimiento de la moción para echar por tierra la Sociedad Nacional de Agricultura.

Montero.—Explica su actitud independiente en la Cámara y contesta las referencias que le hizo Faerron.

Faerron.—Contesta a Montero y Alfaro expone más argumentos en favor de su tesis.

Zúñiga.—Discursa en defensa del Presidente por un supuesto ataque que dice se le viene haciendo en la Cámara. No se había dado motivo!

Faerron.—Manifiesta a Zúñiga que no ha dado motivo para semejante discurso puesto que él no ha atacado al señor Presidente de la República.

Quirós.—Hace moción para cerrar el presupuesto de sueldos de maestros tal y como están en el presupuesto vigente, gente.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

que ella ha estado siempre un tanto enferma de la cabeza, pero que nunca se había empeorado tanto como ahora, hasta llegar al punto de negar a sus hijos y desconocerlos, lo mismo que a él; que supone que su empeoramiento se debe a un disgusto que tuvo con una vecina llamada María Méndez, por cuentos de familia. El quiere llevársela para la casa.

Aviso

EL CLUB DE CARTAGO quedará instalado en la casa del doctor don José María Castro a partir del 15 de este mes. Se invita a los socios a una reunión de confianza que con ese motivo se verificará allí a las 10 p. m. de ese día. — LA COMISION. — 11 de setiembre 30.

Estafa al Estado. Sentenciados a presidio arresto y reclusion

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer a las 3 y 40 minutos de la tarde en los siguientes negocios:

—Se conoció en consulta de la sentencia dictada por el Juez de lo Contencioso Administrativo, que impuso cuatro años de presidio en San Lucas a Imael García Palacios por el delito de estafa cometido en daño de la Hacienda Pública, siendo Secretario de la Subinspección de Hacienda de Liberia. Se cambió la pena por reclusión y se fijó ésta en dos años.

—Se confirmó el fallo decretado por el Juez del Crimen de Heredía que condenó a veintidós días de arresto a Aquiles Orozco Campos por el delito de lesiones en perjuicio de Ricardo Ramírez Villalobos, cometido en San Pablo.

—Aprobó el sobreseimiento definitivo pronunciado por el Juez del Crimen de Liberia en favor de Juan Piñero por lesiones, por haber obrado en legítima defensa.

Los bonos de varias deudas

Los bonos de nuestra deuda exterior se cotizan en Londres actualmente de 45 a 47 libras esterlinas, las de clase A.

Los de Guatemala a 42, de Nicaragua a 83, de El Salvador a 86 y de Honduras a 10. Todo libras esterlinas y en el mismo mercado.

Teatro Variedades

Hoy dará su séptima función la Compañía de Zarzuela y Variedades, poniendo en escena, a petición general: El Fantasma de la Esquina, La Herencia del Tío y El Niño; todas escogidas piezas de su repertorio en las cuales tomarán parte la lomejorable tipicé Juanita Lasauc de Luque, quien se ha sabido captar las simpatías del público, tanto por sus bellezas personales como por sus dotes artísticas.

La señora de Orazo, característica, quien hace el desempeño de sus importantes papeles a gusto de la concurrencia.

La señora Pérez, quien como las otras, deleita en las tablas.

El señor Medina, el de "La Señora Capitana" y con esto está dicho todo.

El señor González, Quirós y toda la Compañía para quienes nuestra alabanza es poca.

Esperamos que el público sabrá corresponder a los adelantos de la Compañía que lo hace todo por agradarlo.

Captura del fantasma, terror de un vecindario

El Llano de Alajuelita, 10 de setiembre.—Antes de las diez y media, fue aprehendido en las proximidades del lugar donde existió la Iglesia de Los Arcángelos, el fantasma que tenía llenos de terror a los pocos moradores de aquel apartado sitio.

El tal fantasma resultó ser un hombre que no se veía durante el día, que dice llamarse Ardenango Ocampo, agente ambulante de matrimonios, que hará unos cuatro meses había llegado al lugar procedente de Pozo Azul de Pirri, donde antes vivía.

Ocampo vestía de diablo. En los bolsillos se le encontró un sin número de campanillas que brillaban, unas sustancias que producen un color luminoso, fósforos, una mecha de candil y otros objetos.

Al ser capturado por una guardia encubierta por el Juez de Paz del lugar, trató de hacer huir a los que lo rodeaban, pero éstos no decayeron en su propósito y después de una lucha pudieron apresarlos.

Ayer muy de mañana, al saber los vecinos la noticia de la captura, se reunieron e intentaron linchar al supuesto fantasma, pero la autoridad lo impidió.

Ocampo dice que el objeto de salir disfrazado consistía en buscar un tesoro que había enterrado un famoso cacique, en las inmediaciones de la Iglesia de Los Arcángelos y a fin de que otro no lo fuese a lograr había ideado ese medio para infundir terror y no ser descubiertas sus pesquizas. — Corresponsal

Pobre poeta !!

En una ocasión, un poeta satírico quiso comparar a la cerveza Traube con un poco de agua sucia, y, sabiendo lo que le pasó al pobre poeta, que los admiradores de esa gran CERVEZA, que no es superable por ninguna otra, le echaron petróleo en las barbas y le pegaron fuego.

Cuando el Cuerpo de Bomberos acudió al lugar del incendio, ya las barbas del infortunado poeta habían sido destruidas por las llamas.

Esto le pasó por desprestigiar a la CERVEZA TRAUBE, el mejor producto del país en cuestión de licores.

LLEGARON LOS

¡PARAGUAS! magníficos ¡PARAGUAS!

INGLESES

para hombres y para señoras

PRECIOS MUY REDUCIDOS

ENRIQUE RAWSON

¿Que se hicieron los materiales de construcción? Urgencia de un reglamento para edificar . Se terminan unas casas para escuelas . Edificando en ruinas . Otras noticias de Cartago

A todos los que tienen ranchos en las plazas y calles, se les ha comunicado que en el término de quince días deben destruirlos.

La mayor parte de estos ranchos pertenecen a gentes pobres que no tendrán a donde irse a vivir, puesto que no hay casas de alquiler. La disposición nos parece muy buena, pero debe tomarse algunas consideraciones con esa gente.

Las casas de escuela para varones y niñas del barrio de Los Angeles están para terminarse.

La primogénita, María Ester, de los esposos Monge veclusos de San Nicolás, ha muerto. Dámosle nuestro sentido pésame.

La señora esposa de don Juan Soto aún todavía se encuentra en cama a consecuencia de una caída de la que resultó con una pierna quebrada. Lo sentimos.

La Municipalidad debe cuanto antes publicar el Reglamento de construcciones, pues la mayor parte de los edificantes lo hacen a su antojo, y para que más tarde no se vea en dificultades tiene que hacer lo antes dicho.

Ha sido lamentada por todo Cartago la trágica muerte que dió la soldadesca de Madrid en Nicaragua a nuestro amigo Oscar Cabezas (s) Carero, como aquí le llamamos familiarmente.

INDUDABLEMENTE al Cura de la Parroquia, presbítero Otton Castro, se le ha olvidado imponer a los feligreses del engaño que se les está haciendo vendiendoles como revista católica "El Centinela de la Verdad". Los que tal revista venden lo hacen casi siempre con los campesinos.

La Comisión encargada de la distribución de materiales de construcción debe sacar al público de la duda en que está, diciéndole si tales materiales existen ó no, pues hace algún tiempo levantaron una lista de la gente que necesitaba, para darle zinc y madera, y nada de esto ha aparecido; con tal motivo, nadie ha dado forma de buscar donde vivir; pero co-

Tragica muerte de un explorador de unas RIQUEZAS INDIGENAS

El General, Tarraza, 5 de setiembre. Ayer aconteció en esta apartada aldea un suceso desgraciado que produjo como consecuencia la muerte de uno de nuestros más laboriosos moradores.

Se trata de lo siguiente: Cecilio Mora Mora, que así se llamaba la víctima, se ocupaba desde hacía sus días en excavar la tierra, en busca de un rico tesoro que tenía noticias de que existía desde tiempos inmemoriales a las orillas del río "El General", donde de estuvo establecida una tribu de indios terrabas. Ayer, como de costumbre, llegó al trabajo a eso de las siete de la mañana y acto continuo siguió su tarea.

A medio día que hubo regresado y cuando iba bajando al fondo de la excavación, por medio de una cuerda, le cayeron encima varias piedras que había alrededor del hueco, infiriéndole una grave y profunda herida en la ca-

mo ahora han ordenado la demolición de ranchos, esa gente tiene derecho a no acatarla por el engaño sufrido, mientras la comisión mencionada no le dé los materiales; y en caso de que no haya de repartirse estos materiales entre la gente pobre, que lo avisan con anticipación para que después la orden de quitar los ranchos sea inmediatamente cumplida.

DON Clementino Trejos y una nieta de doña María Alfaro se encuentran enfermos. Desearnos su pronto restablecimiento.

EN el campamento de Mora hacen falta más focos de luz eléctrica, pues con uno que hay no es suficiente.

DON Ceferino Calderón ha abierto un gran establecimiento de comercio en una de las esquinas opuestas a la plaza Llorente.

La animación comienza a verse en esta población; se nota un movimiento comercial cada vez mayor y se ha hecho ya arreglos con la Compañía del Mercado para la construcción de éste, que según los planes últimamente presentados será sin duda alguna uno de los mejores del país; porque se construirá de cemento armado y al estilo modelo.

CONTRARIADOS se encuentran la mayor parte de los vecinos del barrio del Tejar por la insistencia tenaz del Mayordomo Telésforo Delgado, en que no debe derrumbarse la fachada de la Iglesia, la cual se encuentra totalmente truchada por la base y con todo y eso ha hecho levantar sobre ese pedazo de escombros las torres y ha colocado el reloj. El peligro es grave y toca al señor Gobernador corregirlo a tiempo, pues sabido es que en caso de un fuerte temblor a donde primero acuden los feligreses es a la puerta de salida en donde encontrarán sin duda la muerte. Llamamos seriamente la atención del señor Gobernador don José María Peralta a este respecto, a fin de que mande parar los trabajos que se está haciendo y ordene inmediatamente la demolición de ese pedazo de iglesia como se ha hecho con todas las de esta población para la seguridad personal del vecindario. Tiene la palabra el señor Gobernador.—Corresponsal.

beza y golpe de igual naturaleza en el estómago.

El desgraciado trabajador fué sacado casi moribundo de la excavación y llevado a casa de su señora esposa, Toribia Bouilla, donde falleció.

El señor Mora Mora contaba cincuenta años de edad y ya hacía tiempo que residía en esta aldea. El cadáver fué sepultado, previas las formalidades de ley.

El Agente Principal de Policía, señor Venegas, instruye la información del caso.—Corresponsal.

CARPINTERIA y EBANISTERIA

Construcción y reparación de casas y muebles.
5a. Avenida Oeste, números 265-266
JOSÉ MÉNDEZ CHAVES - JESÚS GARCÍA
Ag 17. 31.

Noticias varias

Golpeado

EE sargento Ramón Acuña, de la Segunda Sección de Policía, haciendo la ronda la noche del nueve, se le cayó el caballo, haciéndolo rodar por el suelo, y produciéndole un golpe de poca gravedad.

Hurlo

ANICETO Ocho presentó la denuncia ante el señor Agente 1º de Policía, que el menor Gerardo Campos le hurtó un revólver y cinco colones. Se sigue con toda la actividad posible la investigación.

Remate

EN la Agencia Segunda de Policía, se procedió ayer al remate de los animales del fondo recogidos por la policía, los cuales estaban en muy malas condiciones, pues el potrero del Municipio es de lo peor.

La suma ascendió a 70 colones. Sería bueno que se cambiara de potrero para que el producto sea mayor.

Multas

LAS multas de la Agencia Segunda Principal de Policía ascendieron en los meses de julio y agosto a la suma de 700 colones por cada mes. Esto indica que en esa Agencia el trabajo es bastante.

Reunion de la Corte Superior Marcial

Ayer a las doce y veinticinco minutos del día se reunió la Corte Superior Marcial y sometió a votación la sumaria seguida para averiguar si Jesús Durán Vásquez, siendo policía de San Ramón, cometió el delito de prisión arbitraria en perjuicio de Ramón González, venido al Tribunal en consulta del auto de sobreseimiento dictado por la Comandancia de Plaza de la provincia de Alajuela.

Los Magistrados de la Sala Segunda de Apelaciones, señores Bustamante y Vargas, Conjuez señor González Víquez y Conjueces Militares don Romualdo Bolaños y don Carlos Alberto Castro, fallaron aprobando la resolución expresada.

Un disgusto empeora el estado demente de una mujer

La señora María Garita, de 30 años de edad, vecina de San Pedro del Mojón y esposa de don Guillermo González, fué conducida a la Agencia Primera de Policía por estar en completa demencia. Examinada que fué por el Médico del Pueblo, Dr. Quirós, éste dictaminó estar demente y falta de razón, por lo cual será conducida hoy al Asilo Chapín. El marido de esta señora nos dijo

Bennett Rojas & Fernández

BANQUEROS

Verifican toda clase de operaciones bancarias y tratan á sus clientes con absoluta cordialidad

Capital pagado: \$1.500.000-00

AGENCIA EN CARTAGO:

NICOLAS CASASOLA ORTIZ

Dos simbolos

La dignificación del maestro

Yo

no sé si para bien ó para mal—dice Adolfo Posada—lo cierto es que la nebulosa política después de girar al parecer confusa é incoherente, durante algún tiempo á impulsos quizá del liberalismo triunfante, se condensa ahora de nuevo en dos grandes núcleos poderosos, que implican dos fuertes corrientes de atracción. Si quisieramos definir éstas, ó mejor, señalarlas de una manera concreta, no tendríamos más que indicar sus simbolos, que ambas los tienen muy visibles y gráficos; el maestro y el cura, por ejemplo, ó bien el colegio congregacionista y el Instituto de Segunda Enseñanza, ó todavía la Universidad neutral, que sólo busca la ciencia pura, y la Universidad confesional que supedita la ciencia al dogma, y al interés de una comisión dominadora. He allí por qué, continúa Posada, por qué tiene tan extraordinaria importancia la cuestión de la enseñanza en todas partes. No importa esto solo, y es ya mucho, como labor educativa, como fuerza impulsora y redentora, sino, en cuanto por la enseñanza es por donde puede penetrar, por donde debe penetrar, el impulso reaccionario y progresivo—según quien lo dé—en la vida social, y en cuanto sus instituciones, las instituciones docentes, encuentran hoy como nunca el sentido que ha de dominar en el alma entera de los pueblos.

El maestro y el cura, sobre todo, son las dos instituciones docentes por excelencia. El uno: el primero, debe ser, las gentes así lo entienden, el órgano específico de la acción progresiva, de carácter neutral é independiente, una especie de sacerdote laico; el otro, el segundo, tiene necesariamente que ser el mensajero espontáneo de los intereses confesionales, saturado hasta por obli gación moral del espíritu clerical. "Las almas sencillas, las que forman el nervio y el músculo de nuestras sociedades, acaso no conocen otras representaciones de la Iglesia y del Estado, fuera del nada agradable y risueño recaudador de contribuciones ó del poco atractivo guardia civil ó gendarme..."

Allí está la síntesis. De allí parte la dirección de la humanidad. El maestro y el cura. El oxígeno que la vivifica y el carbono que la suavena. El que pide desinteresadamente el progreso de la humanidad, el que siembra las semillas democráticas, y de cuyos labos hace brotar los principios de fraternidad, libertad é igualdad. El otro, el que busca el estancamiento, el que quiere vendar los ojos, el que quiere atar los tiempos del porvenir con los del pasado, el que predica el absolutismo y el que no desea la democrática difusión de los conocimientos porque ellos impulsan á rebelarse contra el yugo monárquico clerical. Quiero siervos, quiero servidores de mi casta! y, el maestro laico él responde: quiero hombres libres, quiero servidores de la humanidad. Quiero teocracia, quiero monarquía absoluta, dice el sacerdote, y el maestro laico le responde, ansioso de la República. "Mi enseñanza es dogmática: crúzate de brazos y ora", dice el sacerdote al espíritu del discípulo y el maestro laico le contesta: "Mi enseñanza es de discusión: levántate y anda."

¡El Maestro!

"El antagonista del sacerdote! El que ve para el porvenir; el que no tiene alianzas, el que despierta el raciocinio y el amor al estudio en sus discípulos; el que despierta aficiones, el que inculca principios, el que desarrolla las fuerzas, el que destruye malas tendencias, el que siembra, el que riega, el que poda, el que recoge la primicia en el jardín del alma joven, el que emancipa de dogmas, el que prodiga el saber, la razón y la luz y que da oro, él, que carcece de pan."

"Si yo pudiera arregar las cosas á mi gusto—qué barbaridad!—me bastaría con ser un político militante; pues bien, si yo fuera político, dedicaría todas mis fuerzas á una propaganda calurosa é inco-

sante, enderezada á convencer á las gentes de institutos ó tendencias liberales de que no hay salvación sino á través de la enseñanza, y que la medida primera, la inmediata, es la que exige y la que pide á gritos, la dignificación y la elevación del maestro de escuela. Por él llegaremos y sólo por él á la liberación efectiva de nuestra sociedad, sometida, á causa de mil supersticiones tradicionales, á la autoridad aplastante de una teocracia disimulada ó disfrazada con traje de siglo."

« Porque no creo que se necesite un esfuerzo de gigante para imaginarse lo que cambiarán las cosas, si al lado del cura, que hoy manda en tantos miles de conciencias, colocáramos al maestro, no sólo en buenas condiciones, de saber y de cultura, sino en condiciones económicas superiores, que hicieran de él—liberal por interés propio—el personaje más apreciable del pueblo, á quien los necesitados tuvieran que volver los ojos... »

« Bien lo advierten los señores reaccionarios cruzado con tanta repugnancia—por no decir otra cosa—proceden en el mejoramiento efectivo del maestro de escuela. Como que éste es el peñón... para ellos... »

A VOCES

los países libres con sus estadistas radicales en el Poder, tienen sus momentos reaccionarios y sus estados regresivos hacia un oscurantismo de antaño. Así se explica el envío á la Cámara de un Agente de Gobierno para defender la subvención al Clero y de otro, en medio de hirientes beldades, para atacar el sueldo miserable de los maestros.

El maestro

y el sacerdote! He allí los simbolos, la síntesis. El Estado enseñante y la Iglesia docente. El ser ó no ser. Reconocer á la civilización ó ampararse á ella. Dignificar al maestro ó dignificar al sacerdote. Hacer hombres libres ó formar hombres esclavos. Escriba el Estado.—LUIS FELIPE GONZÁLEZ.

PROGRAMA

de la retreta que se dará esta noche a las ocho en el

Parque Central

- 1 Marcha de las Antorchas nº 1 Meyerbeer
- 2 Juliana, obertura Turlos
- 3 Primer Valse Durand
- 4 Fantasía Española Gevaert
- 5 Mascaraada, (aires de baile) Lacôme

Dirección General de Bandas Militares, San José, setiembre 11 de 1910—El Director General, J. LOOTS.

Un abogado en el río Grande de Pirris

San Ignacio de Aserrí, 10 de setiembre.—En un paso del río Grande de Pirris, en jurisdicción del caserío de "La Selva" del cantón de Aserrí, pereció antes ahogado el señor Luis Garro Fallas, de cuarenta y siete años de edad, casado, agricultor, vecino del mismo lugar.

Garro venía atravesando el río, de una milpa de su propiedad, para la casa de su señora Filomena Garro, por un puente de hamaca, cuando éste se reventó en uno de sus extremos y causó su caída al río, que se encontraba crecido, siendo arrollado por una creciente. No se tuvieron más noticias de su suerte, apesar de

habérsele buscado con linternas, sino hasta tarde de la noche. Hasta hoy á las nueve y media de la mañana no se tuvieron detalles completos del trágico fin de Garro. El cadáver apareció en un banco de arena, en una de las orillas del río, como á mil quinientos metros más abajo del puente donde ocurrió la desgracia. Corresponsal.

Un golpe

LE

causa la muerte

Zent, 10 de setiembre.—Trabajando Pedro Flores, nicaragüense, de segundo apellido y calidades ignoradas, en una hacienda de este lugar, sufrió casualmente un fuerte golpe que le produjo abundante hemorragia nasal y á consecuencia de esto acaba de morir, siendo de advertir que también contribuyó á ocasionar tan fatal desenlace una cólera que había recibido. —Corresponsal.

AVISOS ANTERIORES

AVISO
En esta fecha he conferido poder generalísimo á mi hijo don Pedro Lamico.—San José, 9 de setiembre de 1910.—E. LAMICO, 9 de Setiembre. 5 v.

11100 00
Tengo encargo de dar al interés la cantidad de once mil cien colones con garantía hipotecaria de finca rural.—San José, 9 de setiembre de 1910.—RAMON CASTRO F.

VIDAL QUIROS
ABOGADO Y NOTARIO
ha trasladado su despacho á los bajos de la casa de alto del señor Aguilar Barquero, al lado Norte de la Capilla de la Catedral, y al Oeste de la Tesorería de la Junta de Caridad. San José, setiembre de 1910.

PERSONA INTERESADA
Un negocio de ganado desea tomar en arrendamiento una FINCA que tenga repastos ó potreros de crianza de regulares dimensiones; si posible fuera con una base de cría. Se informará en oficina del NOTICIERO, 2 de setiembre 1910.

El Codigo de Comercio
de Costa Rica y los de los demás Estados de Centro América, con las leyes que los modifican y un tratado de Procedimientos Civiles de los mismos países, en inglés, francés, alemán ó español los tiene en venta RAMON ZELAYA. Setiembre 1. 15 v.

SE VENDE UNA CALDERA HORIZONTAL
de 50 caballos de fuerza, usada. Se da muy barato porque hay que desocupar el local donde está. Informará Alfredo Maduro, contiguo á la pulpería del Limón. Agosto 31. h. s. o.

Procesión
Tal es lo que parece el continuo entrar y salir de las gentes en la tienda "La Valenciana" de don Galixto Madrigal. Todo por las novedades que constantemente recibe en cajas, bordados, cintas, perfumes, medias, frmas, objetos de adorno, etc. Pero lo más llamativo es que á pesar de ser los artículos de inmejorable calidad, sus precios son bajos.

Luto

La cartulina de luto para dar pésames ó contestarlos, se consigue de buena calidad y precio económico en la Imprenta del Comercio.

Un variado surtido acabado de llegar á disposición del público, está á la disposición de sus amigos.

Agencia de Policía suprimida. Licencias, nombramientos y renunciaciones.

Ayer se dictaron los siguientes acuerdos: Se concedió un mes de licencia á doña Julia Flores v. de Moya, maestra de la escuela de Párvulas de Heredia y se nombró en su lugar á doña Ema Segreda v. de Guzmán. —Se aceptó la renuncia presentada por el señor Manuel A. Valerín del cargo de maestro de la escuela mixta de San Pablo de Heredia y se nombró en su sustitución á la señorita Oliva Blanco.

—Se dió un mes de permiso al señor Arturo Chaves, maestro de la escuela de varones nº 1 de esta capital, quedando á cargo del Inspector de Escuelas la designación de la normalista practicante que ha de reemplazarlo. —Se dispuso que el Agente de Policía de El Zapote circunscriba su jurisdicción en la referida localidad, prescindiendo por consiguiente del vecindario de San Francisco Dos Ríos, que dependerá de las Agencias Principales de Policía de esta ciudad.

—Se otorgaron tres meses de licencia al señor Policarpo Fernández, secretario de la correspondencia de la Oficina Central de Correos, por enfermedad.

—Se aceptó la renuncia elevada por el señor Dionisio Obando del empleo de Agente de Policía de La Comunidad del cantón de Carrillo, y á indicación del respectivo Gobernador se su primió esa plaza.

—Se nombró al señor Guillermo Trián Fernández para primer auxiliar de la Aduana Central, en lugar del señor Juan Antonio Castro H. á quien se concedió permiso por dos meses.

Se rinden las fuerzas de San Juan del Norte. Los muertos y heridos del "Victoria" en el combate naval

La paz reina en Nicaragua

Puntarenas, setiembre 10.—5-30 p. m.—Comunican de Managua que la paz se ha restablecido en toda la República.

El General Rivas, último revelde madricista, rindióse con sus fuerzas y elementos, con garantías. Estas fuerzas llegaron hoy á Granada.

El vapor "Progreso" llegó hoy también y regresa á traer los rendidos de Moyogalpa.

El vapor "Victoria" tuvo 18 muertos y 32 heridos en el combate naval de San José.

La historia consignará una página negra para los instigadores y protagonistas de ese drama sangriento en que la alevosía y la traición jugaron papel muy principal, pues como ya dijimos en telegramas anteriores, el barco rebelde disparó sus

cañones teniendo izada la bandera blanca.—Corresponsal.

Comentario

Rendida la única plaza que poseían los partidarios de Madriz en Nicaragua, queda bajo las órdenes del nuevo gobierno hasta el último rincón del país.

La decisión del General Rivas al entregar San Juan del Norte, rindiéndose junto con sus fuerzas, era lo más cuerdo, pues intentar hacer oposición hubiera sido cosa más que inútil.

Queda, pues restablecida la completa paz en Nicaragua y con ella vendrán la libertad y el progreso.

No imperó, y no podía imperar, esa anarquía que algunos colegas anunciaron, por elerto sin fundamento.

—A cargo de la partida de "daños por temblores" se giró á la orden del Intendente de Cartago por \$52.26 para el pago de planillas por gastos y jornales.

—Se otorgó licencia á doña Ana de Calvo, maestra de la escuela de párvulas nº 1 de esta ciudad para separarse de su puesto durante el tiempo que falta para terminar el presente curso lectivo. El Inspector de escuelas del circuito segundo de esta provincia hará la designación de la normalista practicante que ha de reponerla.

—Se concedió permiso á la señorita Jesús R. Muñoz R., maestra de la escuela mixta de San Francisco de Dos Ríos y se nombró en su reemplazo á la señorita Clemencia Pérez.

PRINCIPIA el repatriamiento

Por el vapor que mañana ha de dirigirse al Norte, vuelven á Nicaragua los siguientes emigrados políticos:

Doña Lastenia E. de Ohamorro, la digna esposa del rayo de la guerra, General don Emiliano Ohamorro; el Gral. don Leocadio Morales y familia, el Lic. don Francisco Torres Fuentes, y los señores don Alejandro y Adán Oantón, Ernesto Martínez, Alejandro Chambrino, Humberto Alvarez, Alf. Hooker y otros que no recordamos por el momento.

También regresa ya el señor Benjamín F. Zaldúa, ex Ministro de Madriz, últimamente llegado aquí, y don Francisco Amador Mejía, de aquí, quien acompañó á Emiliano hasta Tisma y quien hoy lo llama á su lado. (De "El Pacífico" del sábado).

El NOTICIERO rinde el saludo de despedida á tan distinguidas personas, deseándoles días felices en aquella tierra, libre ya de la tiranía.

Nombramiento de un veterinario oficial

Por acuerdo de ayer, se nombró interinamente al doctor José María Arias Gutiérrez para veterinario oficial, con el sueldo de doscientos colones, sujeto á las siguientes atribuciones:

Será Jefe de Sanidad en lo tocante á calificación de animales destinados al destace, á la higiene de los mataderos, á los expedios de carne y á la profilaxis especial y procedimientos curativos de las enfermedades del ganado vacuno, cerdoso y caballar.

Se dedicará principalmente al servicio del matadero público é inspección diaria de las ventas de carne en esta capital, debiendo informar de las faltas que notare y que no hubieren sido emendadas por los interesados.

La política está en candela

La lucha está en candela en Limón. Dos grupos se disputan el triunfo: jimenistas y fernandistas.

El civilismo se ha agregado á una de esas fracciones, con la cual votará. Como se presume, allí se le tira á dos paradas: la diputación y la Municipalidad.

Anteñoche hubo una reunión política en el Salón Arrasty. Habló Gustavo Ortega.

Las declaraciones de defunciones y nacimientos en los pueblos

A fin de procurar más facilidad al público para las declaraciones que interese al Registro Civil y habiéndose suprimido por razones de economía

varias plazas de Agentes de Policía que funcionaban como Registradores Auxiliares, el Gobierno por decreto de ayer, dispuso sustituir con el siguiente artículo respectivo de la Ley Orgánica y Reglamentaria del Registro Civil.

Artículo 4º.—El Poder Ejecutivo puede invertir con el carácter de Registradores del Estado Civil á los Agentes de Policía de distritos, á los maestros de las escuelas públicas, á los telegrafistas ó administradores de correos y aun á particulares capaces para el caso, y esas funciones se desempeñarán ad honorem.

Carmen Morales de Rodríguez

Ha muerto

Su afligido padre, esposo y demás familiares, invitan á Ud. á las honras fúnebres que se celebrarán hoy á las 8 a. m. en la Santa Iglesia del Carmen, y después acompañar el cortejo fúnebre al Cementerio General. Comprocediendo con su asistencia la gratitud eterna.

San José, setiembre 11 de 1910.

El Conde Fornello muere en Nicaragua

Después de una larga y penosa enfermedad dejó de existir en Granada, República de Nicaragua, el señor Conde de Fornello, hermano de nuestro amigo Conde de Brimont. El señor Conde Fornello era una persona apreciada en aquella República en donde como nosotros, deploramos su muerte.

Reciba el señor Conde de Brimont nuestro más sentido pésame de condolencia, por tan sensible pérdida.

CRONICA

¡Ponga cuidado!
Habiendo sido encargada nuevamente la Botica Universal del servicio nocturno, esta botica tendrá servicio á toda hora del día y de la noche.

Acordamos que queda en la esquina SE. del Mercado: 1º de Setiembre.

En venta
Teniendo que dejar el país, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, mi establecimiento (tienda y almacén) sito en el punto más comercial de Puntarenas, fundado hace años, con mercaderías llamativas y clientela numerosa. Se oye propuestas.—M. J. TORRES.—10 de setiembre. 10 v.

Pasaportes
En la Gobernación se han extendido los siguientes pasaportes:

D. J. Weeks, para Estados Unidos.
Baston S. Water, para Jamaica.
William E. Mollins, para Estados Unidos.

Nacimientos
José, leg. de Ramón González y Ade la Truque Gutiérrez.

Un encuentro desagradable

Limón, 10.—En el establecimiento de los señores Trejos hubo un encuentro no muy satisfactorio entre los señores Agente Principal de Policía, don Alberto Alfaro V. y don Alberto Monge Reyes. Por tratarse de un ataque á la autoridad, el Juez respectivo ha ordenado levantar la sumaria correspondiente.—Corresponsal.

La Emulsión de Scott

CURÓ Á ESTA SEÑORITA DE

Tuberculosis Pulmonar



BENITA SANTANA GONZALEZ

"Sería una ingrata si no escribiera estas líneas en prueba de gratitud á los inventores de la EMULSION DE SCOTT, por lo mucho que por mi salud ha hecho este remedio y también para que mi experiencia sirva para evitar á otras madres los sufrimientos é inquietudes que pasó la mía con motivo de mi larga y penosa enfermedad.

"De la edad de 15 años principié á sentirme mal del pulmón derecho. Comía poco y en general mis fuerzas se agotaban día por día. Al principio no se dió mucha importancia á mi malestar hasta que una noche arrojé una gran cantidad de sangre. Mi madre alarmada, como era natural, mandó inmediatamente por el médico, quien diagnosticó mi enfermedad de TUBERCULOSIS PULMONAR.

"Al oír mi buena madre tan terrible sentencia, llamé otros médicos en consulta los que confirmaron lo que había dicho el primero. Por indicación de los médicos empecé á tomar la Emulsión de Scott. Al principio tomaba cuatro cucharaditas al día aumentando las dosis progresivamente hasta que llegué á tomar de seis á ocho cucharadas soperas diariamente. Desde las primeras dosis empezó á notarse un gran alivio en mi enfermedad y hoy gracias á Dios y á la Emulsión de Scott estoy completamente curada sin haber tomado ningún otro remedio."

BENITA SANTANA GONZALEZ,
Calle de Independencia No. 1357,
Buenos Aires, República Argentina.

Sin esta marca ninguna es legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK



puentes, que tantos necesitamos aquí, ¿en qué pararía el que se había proyectado para el río Turrabales?

SE dice que la Municipalidad pronto emprenderá serias reparaciones en el hermoso edificio del Mercado de esta villa, al que se le están cayendo las puertas y las barandas y hasta se le están falcando algunos horcones, de puro abandono. Ojalá se haga eso cuanto antes, ya que ese edificio es el único centro de recreo que tenemos; y ya que de eso se trata, sería conveniente cambiar de lugar á las carnicerías, que tan mal situadas están. Hablamos de carnicerías y se nos ocurre la idea de que por vía de higiene, tan descuidada aquí, se visitaran por las autoridades correspondientes, siquiera de vez en cuando, esos establecimientos, que tanto aquí como en los distritos no acusan por cierto el asco requerido. Setiembre 10.—Un corresponsal.

Paraiso

El Ejecutivo ha suprimido el sobre sueldo de \$ 154.50 que le había asignado al Médico del Pueblo, con motivo de las circunstancias anormales producidas por la catástrofe. Estima el Gobierno que esas circunstancias han desaparecido, pero si bien es cierto que aquella angustiosa situación va extinguiendo y los ánimos tranquilizándose, también es cierto que la situación pecuniaria del vecindario, que por lo general es pobre, en nada ha mejorado, sino que por el contrario, á medida que van haciéndose construcciones, los recursos se agotan.

De manera que, si el Ejecutivo ha hecho una buena apreciación, aun le falta otra por hacer y es la siguiente: Que el pueblo mientras no se normalice y recupere sus pérdidas y tenga recursos, no puede sostener sus gastos médicos, los que está acostumbrado á no hacer y recibir los cuidados del médico, en virtud del acuerdo que inspirado en sentimientos tan humanitarios dictó el Supremo Gobierno.

Nuestro galeno por sus buenos servicios y competencia en la ciencia, merece nuestra confianza y simpatías y deseamos que sus intereses no sufran menoscabo y sobre todo, cuando aun son tantas las personas que necesitan de sus atenciones profesionales, las que naturalmente, á él no le sería agradable conceder á todos por parejo sin remuneración por parte del interesado.

Suplicamos al señor Ministro revocar el acuerdo y si lo tiene á bien, aumentar la dotación del Médico.—Corresponsal.—Paraiso, 8 de setiembre de 1910.

AVISOS ECONOMICOS

ALQUILO mis dos casas, las cuales no han sufrido desperfectos con los temblores. Entenderse conmigo al lado del Colegio de Señoritas. JOSE ARISI San José, setiembre 10 15v.

PARA EDIFICAR — Se vende un lote de terreno á \$ 2 00 vara cuadrada, á 50 varas de la Calle á la Sabana. — LEONOR HERRERA. — San José, Calle 12a Sur. — Set. 10 10 v.

SE desea comprar una finca cuyo valor más ó menos sea de \$ 15000. Se prefiere cima fino y que sea apta para engordo de ganado, camino carretero, y distante tres ó cuatro leguas de esta ciudad. San José, setiembre 7 de 1910. ELIAS ARTAVIA S. 10v

AVISO — Con \$ 1 200 y una buena máquina de aceptar, machimbrar y trasladar, deseo un socio que tenga sacrodero, ojalá en la zona del Pacífico. Para informes en esta Oficina. Set. 7 10 v.

HIERRO barato. — Redondo, en barras de 1 1/4, 2 1/4 y 2 3/4 pulgada vendiendo á 7 céntimos libra. Cuadrado, en barras, de 2 1/4 pulgada, á 5 céntimos libra. El mejor para ejes de transmisión. — L. C. ESCALANTE. Setiembre 4 — 10 alt.

SE ALQUILA una casa situada frente al jardín de las señoritas Carmio, calle de San Pedro. Es punto céntrico más sano y gozan las casas de una linda vista sobre San José, y un local propio para taller ó depósito. Para informes dirigirse á PEDRO DURINI, Hotel Francés N° 5 ó al señor GAETANO DE BENEDICTIS, Hotel Imperial. — 12 de agosto.

BUEN NEGOCIO. — Se vende una casa de dos pisos en condiciones favorables para el comprador, recientemente construida, situada por el barrio de la Soledad, ó se cambia por una finca en jurisdicción de esta ciudad ó en cualquiera otra provincia. En esta oficina se informará. — Agosto 20. 1 m.

CASAS. — Se vende una casa en Ocuca de Moras, nueva, de marco y ladrillo, contra temblores; \$ 1000 al contado y \$ 4000 á plazo. Otra en el mismo lugar, frente al tranvía, en \$ 3000. En esta oficina informarán. — Agosto 4 1 m. al.

SE recuerda á los suscriptores de trajes en la Sastrería LONDRES y PARIS, que para gozar el beneficio del sorteo del próximo domingo 21 tienen que pagar la cuota antes del sorteo. 9 de agosto.

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE

Dolor de Estómago, Indigestiones

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

EDGAR KNÖHR & Co.

Tienen en su bien surtido Almacén, y venden á precios muy ventajosos: MEZCLILLA «Nelson», de 8 v y 9 onzas, y variado surtido de CASIPIRES JARCIA, de todo grueso; BREVA, cantidad superior: «La Leptimia» ALAMBRE, para cercas, marcas «IOWA» y «GLINDDEN» y CEMENTO legítimo «Aiser»

Dos especialidades en MANTILLONES; ARROZ sin pinchar, calidad superior ADEMAS TIENEN EN LA ADUANA: HIERRO PARA TECHOS de 28 G. (SIN DERECHOS! mediante autorización del Ministro de Hacienda)

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra «MARCA ESTRELLA» LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Cartago, Parismina y Beredia de 3,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bozas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros deben presentarse ante el Consol Americano en San José ó Limón, CINCO (OJO) días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos CINCO días.

Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR «CITTA DI TORINO»

Salde Genova el día 1º de Setiembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guaira (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase fra. 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

Á las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

— Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado ó O. sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.
San José, 1º de Setiembre de 1910.

Ferrocarril al Pacífico

ITINERARIO QUE EMPEZO A registrar el 20 de diciembre de 1909.

División de Esparta

Rumbo al Oeste		Estaciones	Rumbo al Este	
PRIMERA CLASE	NUMERO 23 DIARIO		PRIMERA CLASE	NUMERO 25 DIARIO
LLGA	SALE		LLGA	SALE
a. m.	a. m. ESPARTA	p. m.	p. m.
.....	7 00 BARRANOA	5 15
7 25	7 35 PUNTARENAS	4 40	4 50
8 15	4 00

Administración General del Ferrocarril al Pacífico. — San José, 18 de diciembre de 1909. — M. G. ESCALANTE, Administrador General. — R. A. CASTRO B., Jefe del Tráfico.

FONOGRAFO — Tengo veinticinco discos escogidos que deseo vender ó cambiar por otros. GERARDO ECHEVERRIA, Sibte, L. 10v.

SE alquila una CASA en el barrio de Aranjuez, á propósito para pulpería. La construcción es contra temblores porque las paredes tienen un horcón por cada metro. Entenderse con el constructor CARLOS CERCO NE. 31 de agosto de 1910 10v.

VENDO dos casas de construcción de bahareque y un solar en la calle octava Sur. Para precio y condiciones entenderse con Eugenio Lacayo en su colchonería que tiene situada 150 varas de la Botica Francesa y Calle 2a Sur. — Julio 3. 3 m.

GRATIS — Casi se puede conseguir un bonito traje tomando una suscripción á la Sastrería LONDRES y PARIS. Se necesitan agentes activos en toda la República. Apartado 119. — Agosto 8.